












































































ただいまからオープンフォーラムを始めさせていただきます。班員の先生方には課題に対

して絶えずご協力をいただいてまいりましたが、おかげをもちまして、今年が終了予定年

度となっております。

この班においては、初年度来、オープンフォーラムという形で自由討論の場を設け、そこ

でご討論いただいたものをそのまま研究報告にさせていただいてまいりました。今年度の

課題は「妊婦とスポーツ」ということであります。今年度、この班が発足する 8月に厚生

省で分担研究者会議を行い、その折、このオープンフォーラムの課題を決めさせていただ

きましたが、実は、この課題は分担研究者一條教授の班の大事なお仕事の一つでもありま

した。第 1年度、第 2年度と研究協力者の先生方のご苦心の成果のご発表がございました

が、それを承るにつけ、大変に sophisticated といいますか、難しい問題であるというこ

とが一方でわかってまいりました。結論を導くということに、場合によってはこのような

自由討論の成果をもって貢献できるのではないかというので、本日、「妊婦とスポーツ」

という課題を掲げたような次第であります。そのような経過もございますので、本日は、

班内と班外の講師の方々のお話を承って、その後、皆様方に忌憚のないご意見を交換して

いただければ、立派な成果が得られるのではないかと考えています。どうぞよろしくお願

い申し上げます。

また、この会場は素晴らしいの一言に尽きます。ごらんのスクリーンは大変な仕掛けがご

ざいまして、スライドプロジェクションもビデオプロジェクションも後ろからの透過方式

であります。こんな居心地のいい、素晴らしい機能を持った会場をお世話いただいたのは

東京大学の武谷教授でございます。大変感謝申し上げております。ありがとうございまし

た。

それでは、本日午後4時までの予定のフォーラムでございます。一條教授、越野教授のお

二方にご司会をお願いするわけでございますが、このオープンフォーラムの演者、演題の

構成のすべてをお二方、とりわけ一條先生に肝煎っていただきました。このこともあわせ

てご披露申し上げて、お礼を申し上げたいと思います。簡単ですが、開会の挨拶にさせて

いただきます。

では、一條先生、越野先生、よろしくお願いします。

一條 中野先生からご挨拶がございましたように、厚生省が妊婦のスポーツに取り組む意

義を十分お考えの上で、本日のような企画をされているわけでございます。ともかく専門

の方が主に集まっておられる会でありまして、その中で十分ご討議いただくと、また来年

度以降の厚生省の企画につながるということでございますので、どうぞよろしくお願いい

たします。進め方でございますが、このプログラムに沿った順序で、お 1 人 20 分ほどお

話をいただきます。最初の三つが終わりましたら 10 分ほど休みをとりまして、後半にま



た 3題やって、その後で全体のご討議をお願いいたしたいと思います。


